

Suscripción en Gerona.
 Por trimestre.
 Postillon. . . . 16 rs.
 Postillon y Bo-
 letin oficial. . . 20 id.

EL POSTILLON.

Fuera, franco el porte
 Por trimestre
 Postillon. . . . 21 rs.
 Postillon y Bo-
 letin oficial. . . 50 id.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miércoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la librería de la Viuda de Grases, plaza de la Constitución, donde se halla la Redacción y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas.—Olot, Doutrém.—La Bisbal, Administración de Correos.—Cada número suelto se vende á seis cuartos.

ANUNCIOS DEL DIA.

HOY. S. Gregorio Taumaturgo, S. Hugon cf., Sta. Gertrudis virgen y S. Acisclo y Sta. Victoria hermanos mrs.
 MAÑANA. S. Máximo ob., Sta. Eufrasia mr. y S. Odon.

CUARENTA HORAS.—Hoy se hallan en la Iglesia del Colegio Tridentino. Mañana se hallarán en la misma Iglesia.

La esposicion durará en los domingos cuatro horas por la mañana y tres por la tarde, y en los demas días tres horas y media por la mañana, y dos por la tarde; empezándose á las 8 por la mañana, y á las 4½ por la tarde.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol á las 7 9 y minutos de la mañana.
 Se pone á las 4 y 51 minutos de la tarde.

TERMÓMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre

Al amanecer. . . . 8 grados. 6 grados.
Al medio dia. . . . 10 grados. 9 grados.
Al anocheecer. . . . 6 grados. 4 grados.

CORREOS que entran hoy. A las 8 de la mañana Madrid Barcelona y demas provincias del reino, Francia y demas paises estrangeros, Figueras y Bascara.

CORREOS que salen hoy. A las 12 del dia Madrid, Barcelona, demas provincias del reino, Francia y demas paises estrangeros, Figueras y Bascara.

Madrid 10 de Noviembre.

Ministerio de la Gobernacion del Reino.

Gobierno político de la provincia de Ciudad-Real.—Excmo. Sr. : Tengo la satisfaccion de poner en conocimiento de V. E. que el general carlista don Blas Maria Royo, que se titulaba comandante general de las provincias de Ciudad-Real, Toledo y Estremadura, y el coronel don Mariato Peco, se han presentado en esta sometiéndose al gobierno de S. M. la Reina. Esta presentacion se ha verificado ante el señor comandante general, mi autoridad y el alcalde.

Otros varios facciosos se han acogido á la piedad de S. M., y el cabecilla don Ramon Muñoz, que mandaba los restos de la faccion batida en Casas-Ibañez, se presentará mañana. En Gargayuela pueblo de Estremadura, lo han hecho diez y seis y un oficial.

Como tenia anunciado á V. E. muy en breve podré participarle la completa pacificacion de este pais, y cumplo gustoso con el deber de decirle que tan satisfactorio resultado se debe á la activa é inteligente solicitud del brigadier don José Maria Sanz.

Dios guarde á V. E. muchos años. Ciudad-

Real 8 de noviembre de 1848.—Excmo. Sr.—José Osorio.—Excmo. Sr. ministro de la Gobernacion del Reino.

Ayer se ha verificado en el real sitio del Pardo la cacería de que hablamos en nuestro número del miércoles.

Serian las diez de la mañana cuando SS. MM. acompañadas de su augusta madre, salieron de palacio en carruaje descubierto. Seguian otros cuatro coches, en los que iban los ministros y diferentes personas de la real servidumbre.

En cuanto las régias personas llegaron al Pardo se dió principio á la cacería. Hubo dos ojeos, en los que quedaron muertos cuatro javalies. Un dia hermoso y despejado favoreció mucho esta diversion. SS. MM. estuvieron sumamente complacidas.

Concluida la cacería, y despues de un rato de descanso, se sentaron SS. MM. á la mesa. La comida, que era de 36 cubiertos, fué servida en el salon de embajadores.

Las augustas personas regresaron á su palacio á cosa de las once de la noche.

Ha sido justamente aplaudido por todas las personas inteligentes el real decreto que publica la Gaceta de ayer creando una escuela preparatoria para las especiales de caminos, canales y puentes, de minas y de arquitectura. Esta reunion de la enseñanza preparatoria en un solo centro facilitará la unidad y evitará la confusion de asignaturas en las escuelas especiales. La reforma tiene tambien la ventaja de producir economias en vez de aumento de gastos.

Nos complace que el gobierno en medio de las apremiantes atenciones del momento que le rodean, destine una parte de su tiempo á estudiar y promover útiles reformas en los ramos que como este se hallan tan ligados con la pública prosperidad.

(Popular.)

NAVARRA.—Pamplona. Las noticias de mayor interés recibidas ayer por el correo, que llegó muy tarde, son las que nos comunica uno de nuestros mas celosos y apreciables corresponsales desde Navarra: su carta, escrita en Pamplona el dia 6, dice:

Por fin, la partida carlo-republicana, que desde Francia trataba de penetrar en nuestro territorio, lo ha efectuado el dia 4 por las inmediaciones de Roncesvalles, monte muy espeso. Esta grande division expedicionaria, que así lo esperaban

los desdichados Castejon y Abad, (a) Manolin, se compone de 100 perdidos, á cuya cabeza se asegura se halla el general Iriarte, emigrado en Bayona. Una excelente columna, al mando del comandante primero de Bailen, compuesta de una compañía de cazadores, guardia civil, carabineros y voluntarios de Navarra, ha salido de esta capital en direccion á Burguete, y si los recién entrados con la blusa azul, no han vuelto á estas horas á sus anteriores caserios en Francia, su suerte será la que hace dias pronosticamos. No hay duda que la venida de Cabrera hácia Aragon, la faccion de las Cinco Villas y la última tentativa de Iriarte estaban ya combinadas, pero todo se ha frustrado, y por mas que corra el oro inglés, por grandes empeños que ponga en juego Bulwer y socios, todos se estrellarán con un ejército tan leal á la causa del orden, y cuyo sufrimiento en los rigores del invierno, es igual á la estimacion que de él hacen los pueblos.

Si aun hay que poner en juego algunos otros medios de revolucionar contra la justa causa de Isabel II, los enemigos bien pueden echar mano de ellos, seguros de que sufrirán el castigo á que se hacen acreedores.

Con la sorpresa en Siétamo, Aragon alto y bajo, han quedado libres de facciosos, por consiguiente de un momento á otro sabremos el movimiento retrógado de Iriarte, ó la prision de su formidable ejército, pagado por el oro extranjero.

Sin novedad el resto de Navarra.

A última hora. El brigadier Ramirez Arcos con un ayudante del capitán general, se halla en Burguete desde anteayer con dos compañías, y como muy inmediatos á Roncesvalles, no será extraño que caigan sobre Iriarte, y tengamos una noticia agradable. En Ochogavia y otros puntos, hay tambien fuerza que persigue á los facciosos, y si como no es de esperar, se internan hácia las Amezugas, en este caso, el brigadier Egesilaz comandante general del distrito de Estella les dará una severa leccion. (Parlamento.)

Valencia 13 de noviembre.
CAPITANIA GENERAL DE LOS REINOS DE VALENCIA Y MURCIA.

El Excmo. señor capitán general de estos reinos con fecha 11 del actual, desde su cuartel general de Benicarló, dice al Sr. general segundo cabo lo que sigue:

Las medidas adoptadas contra la gavilla que se guarece en los prados de Amposta de que di cuenta al gobierno, van ya surtiendo su efecto, como verá V. S. por el parte del brigadier D. Rafael Lopez Ballesteros, jefe de la linea del Ebro, de fecha de ayer, cuyo tenor es el siguiente: Excmo. Sr. Ayer manifesté á V. E. que me prometia concluir en dos ó tres dias con la gavilla de Raga. Hoy puedo asegurar que esta faccion está completamente desorganizada y que ha sido perseguida hasta el interior de sus guaridas que juzgaba impenetrables. Despues de haber ordenado pegar fuego en distintas direcciones á los prados, y sobre todo despejar las comunicaciones desde este punto á las Salinas y la llamada de la Encarrasca, la primera compañía de cazadores de Saboya penetró hasta donde los enemigos tenían

su campamento, é incendió todas las barracas que les servian de abrigo. Nueve facciosos se me han presentado á indulto, asegurándome que otros lo han verificado en Tortosa. Yo no dudo que el resto de esta gavilla hará lo mismo mañana, privada como se halla completamente de recursos. Puede V. E. estar persuadido que no descansaré un momento hasta su completo exterminio, que no puede ser mas cercano. Al trasladar á V. S. el anterior inserto para que sea publicado en los periódicos de esa capital, para conocimiento y satisfaccion de sus leales habitantes, me creo tambien en el deber de corresponder al celo, actividad é inteligencia con que el digno brigadier Ballesteros secunda mis miras y disposiciones con la manifestacion de que me hallo altamente satisfecho del modo como se conduce, habiéndolo por ello recomendado al gobierno de S. M.

Dios guarde á V. S. muchos años, cuartel general de Benicarló 11 de Noviembre de 1818.
Juan de Villalonga.—Sr. general segundo cabo de la capitania general de Valencia.—Es copia.—El coronel jefe de E. M., Fernando Correa.

Noticia nominal de los facciosos presentados á indulto en esta capital y á quienes el señor general segundo cabo ha otorgado dicha gracia, previa autorizacion del Excmo. señor capitán general.

Vicente Martí, Pascual Tallada, Miguel Ros, Vicente Cabanes, Mariano Muñoz, Manuel Chafar, José Barberá, Diego Chafar, Vicente Ripol, José Vidal, Bautista Giner, Francisco Enguidanos, Francisco Navarro, Vicente Bolinches, Mariano Ordiana, Vicente Mas y Martinez, Juan Vicente.

Barcelona 15 de Noviembre.

Puigcerdá 11 de noviembre.
Acaba de ocurrir en Seo de Urgel un suceso importante y de gran trascendencia para la guerra civil que azota al principado. Se han presentado el dia 8 al gobernador de aquella plaza D. José Pons (a) el Bep del Oli, con el grado de brigadier que ha recibido últimamente, un primer ayudante de E. M. D. Fleroncio de Silva Cedron, un segundo comandante D. Santiago de Uranga, los capitanes D. Anastasio Pont, D. Jacinto Forrecabota, D. José Vila, D. Jacinto Arau escribano de guerra y el teniente D. Ramon de Más. Todos habian servido en la guerra pasada, y algunos en la actual, segun se cree han entrado de Francia por Andorra. Les han obsequiado mucho, pues á los dos primeros se les ha mandado hacer un uniforme á toda prisa, se les ha comprado caballos, y el dia 9 comieron con el general Lersundi, que habia llegado casualmente el mismo dia 8 á Urgel. El 10 salió con los presentados y su columna compuesta de dos batallones de cazadores y unos 40 caballos, hácia Sor y Lérida. Se dice que se presentarán dentro poco otros por el estilo.

Las facciones de Gaduan y Lampere han desaparecido enteramente como previ en mi anterior el 22 de octubre, habiéndose presentado todos sus individuos menos los cabecillas, al gobernador militar de Urgel, D. Tomás Metzguer y Milans, el primer alcalde corregidor que ha tenido

Barcelona. Aquel distrito está y estará dichosamente tranquilo, porque tal es el prestigio que allí goza el gobernador, que no hay cuidado de una segunda intentona, por mas que hayan provocado aquella, y provoquen todavía otras, algunas personas á quienes no podemos sin peligro hacer alusiones. (Barcelonés.)

Variedades.

El Quijote de antaño y los Quijotes de ogaño.

(CONCLUSION.)

=Y diga Vd., mi amo, ¿qué les pareció á los cabreros y á Sancho Panza del discurso del socialista D. Quijote?

=Ahora te lo leeré. «Toda esta larga arenga dijo nuestro caballero, porque las bellotas que le dieron le trajeron á la memoria la edad dorada, y antojósele hacer aquel inútil razonamiento á los cabreros, que sin respondelle palabra, embobados y suspensos le estuvieron escuchando. Sancho asimismo, callaba y comía bellotas, y visitaba muy amenudo el segundo zaque, que porque se enfriase el vino, le tenían colgado de un alcornoque.»

=Y hacia grandemente el hermano Sancho, exclamó mi lego, en comer y callar y visitar el zaque, como quien dice: «predica, predica en desierto, y aliméntate de recuerdos y programas, qué yo á lo positivo me atengo.» Y en lo que toca á volver á los tiempos de las bellotas, única edad en que las cosas pudieran ser comunes, y que tengo para mí que pasó para nunca más volver, hágales buen provecho así á D. Quijote de la Mancha, como á los nuevos Quijotes de allá del Sena, que yo no estoy por volver tan atras aunque pudiera. Y esto es lo gracioso, mi amo, que nos digan los comunistas que quieren marchar muy adelante, siendo así que en lugar de ser gamos son los mas cangrejos del mundo, puesto que pretenden volver á lo que se quedó tan atras que ya nadie se acordaba de ello, ni puede ser, ni yo lo querría, dado caso que ser pudiera, que estoy por comer pan candeal y beber del zaque como Sancho, aunque me cueste el dinero, mejor que por la bellota y por las transparentes aguas de aquel tiempo, por mas que las dieran de valde las robustas encinas y las claras fuentes y corrientes rios.

=Sábeta, Pelegrin que en esto del yantar es en lo que no se parecen los socialistas modernos á nuestro socialista de la Mancha: que este era sobrio por sistema, y éralo á veces en demasía, y así andaba ól de amojamado, acecinado y flaco, mientras los otros son muy dados á los banquetes, y no de bellotas y agua como en la edad de oro, sino de otras cosas que dá de sí esta edad de hierro que ellos quisieran trocar por la otra. Y tan aficionados son á las comidas y convites, que ademas de los que han celebrado en Paris, en Tolosa, en Bourges, en Montpellier y en otros puntos del vecino reino, ahora han acordado organizar un sistema general de banquetes en toda la Francia y salir á presidirlos los Caballeros andantes de la Caballería Socialista, y comer con los obreros y predicarles la doctrina de la edad de oro, al modo que nuestro Hielgo manchego

la predicaba á los cabreros al tiempo que con ellos comia. Del caballero andante Ledru-Rollin, se sabe que irá primero á buscar aventuras á Dijon, y despues pasará á Lyon, donde cuenta con un numeroso auditorio de obreros, para cuya defensa y socorro se ha instituido la nueva orden de Caballería Socialista.

En estos banquetes, Tirabeque hermano, los comensales no se limitan ya á escuchar embobados y suspensos como los Cabreros de D. Quijote, sino que hablan tambien y contestan á los brindis de los maestros de la orden. Recomiéndote el brindis del caballero andante Proudhon en el banquete que tuvieron pocos dias ha en Paris en la barrera Poissonniere:

Revolucion de 1848 (esclamó): ¿cómo te llamas?

=Me llamo el *Derecho al trabajo*.

=¿Cual es tu bandera?

=La *Asociacion*.

=¿Y tu divisa?

=La *Igualdad ante la fortuna*.

=¿A dónde nos llevas?

=A la *Fraternidad*.

Y despues de ese original diálogo entre la revolucion y él, continuó: «Oh revolucion! ¡yo te saludo! yo te serviré como he servido á Dios, con todo mi corazon, con toda mi alma y con todas mis fuerzas!

=Señor, esa es la parte buena que encuentro en los caballeros andantes de todos los tiempos, el ser hombres de mucha fé. Y veo con gusto que á la manera que D. Quijote y demas caballeros de su tiempo invocaban siempre con mucho fervor á su Dios y á la dama y señora de sus pensamientos, así los de ahora invocan tambien y sirven con toda su alma á su Dios y la señora de sus pensamientos, que es el comunismo y la igualdad de las fortunas, como hizo el caballero andante Proudhon. Y por tanto, aunque sus pensamientos sean sueños y delirios, puede perdonársele todo en gracia de ser tan devotos y buenos cristianos.

=¿Buenos cristianos has dicho, Pelegrin? Discurrere tú lo buen cristiano que será el caballero andante Proudhon y lo bien que habrá servido á Dios un hombre que ha dicho en una de sus obras: «Tu nombre oh Dios! que ha sido por tanto tiempo la última palabra del sabio, la sancion del juez, la fuerza del principe, la esperanza del pobre, el refugio del culpable arrepentido.... Este nombre incomunicable, entregado de hoy mas al desprecio y al anatema, será silbado entre los hombres, porque Dios es simpleza y cobardia! Dios es hipocresia y mentira! Dios es tirania y miseria! Espiritu engañador, Dios imbécil, tu reinado ha concluido.... Dios arretirate!.... Porque desde hoy, curado de tu amor, hecho ya sabio; juro con la mano estendida al cielo que no eres sino el verdugo de mi razon, el espectro de mi conciencia! (1)»

¿No te parece una buena jaculatoria esta, Pelegrin? ¿No te parece que será un buen servidor de Dios este Quijote del comunismo?»

Hizose Tirabeque mas de dos docenas de criticas antes de contestarme, y luego esclamó: «Señor, si todos los caballeros andantes del Comunismo son así, desde ahora por lo que pueda

(1) Proudhon: Systeme de contradictions économiques, tomo I, página 416.

servir, como mas largamente se contiene, los es-
jomulgo y matematizo, y ¡les hecho el abi-retro
cara siempre jamas amen. Y dénme á mi Qui-
dotes de la Mancha todos los que quieran, que
si eran botarates, atolondrados y locos, eran á lo
menos cristianos rancios y hacian reir, y nó que
estos, á mas de ser tan rematados y calvatruenos
como los otros, son por añadidura blasfemos y
malos cristianos y nos hacen llorar.

=Verdad es, Pelegrin, que no todos los socia-
listas son como Proudhon, ni debieran algunos
ser confundidos con los de su ralea, aunque en
esta distincion no entraré yo ahora; pero mucho
deben haber cundido semejantes máximas y doc-
trinas, cuando los obreros del banquete socialista
de Montpellier gritaban entre otras cosas: «Viva
el infierno!» como mofándose y haciendo alarde
y gala de no creer en él.

=Señor, ¿y el bendito San Roque, natural de
aquella ciudad y abogado de la peste, no hizo
venir sobre aquellos ciudadanos el cólera morbo,
y no que dejara que se esté llevando por ahí la
epidemia á la gente decente y honesta y cristia-
na? ¿En qué pensaba este santo de Francia, que
santo de Francia habia de ser él cuando tal
no hizo?

=Eso es lo que no podré explicarte yo, Pele-
grin. Lo que puedo decirte es, que ya has visto
como ese libro tan manoseado y viejo, en las
primeras páginas que la casualidad me hizo abrir,
nos ha enseñado ya que nuestro D. Quijote de
la Mancha fue socialista y aun comunista, y de
consiguiente que los modernos socialistas y comu-
nistas no son sino unos Quijotes de imitacion, á
quienes tiene que suceder lo que al caballero de
la Triste Figura, que es ser curados de sus sue-
ños y sus delirios á fuerza de amargos desenga-
ños y de rudos golpes. Y que si en Francia han
necesitado recurrir á la pluma de un Thiers para
que los combata, rebata y anonade por lo serio,
en su tratado *De la Propiedad*, en España no
necesitamos mas que este libro del Quijote para
dejarlos tan mal parados y magollados que mas
no pueda ser, y esto por lo alegre y lo festivo,
que es lo mas deleitoso y mas eficaz.

=Tonto y sandio y mentecato de mí, señor mi
amo! Que muchas veces habia yo leído ese mismo
pasage sin que me viniera á las mientes hasta
ahora eso del comunismo.

Otro tanto habrá acontecido á muchos, Pelegrin.
Y aunque podria citar varios otros pasages del
mismo género, para confundir y abochornar á
los nuevos transformadores del mundo y caba-
llos andantes del socialismo, conténtome por hoy,
con este ligero pasavolante, que este y otros mas
merecidos tienen los que con sus fantásticos de-
lirios son hoy el estorbo principal á la marcha
pacífica, progresiva y lenta de los pueblos, á
quienes traen asustados, agitados y revueltos; los
que impiden que se arregle la Francia, y aun
la Europa: los que han dividido y aun resfriado
á los hombres del verdadero progreso; los que
hacen que se teman las revoluciones mas justas;
y los que acaso, y sin acaso, estan haciendo todo
lo posible por su parte por traer sobre el mundo
una reaccion hácia el despotismo, que es lo que
por todos los medios que estén á nuestro alcance
debemos nosotros evitar.

=Pues zorra con ellos, señor amo mio, y lo
mismo con los Quijotes y Caballeros andantes
del socialismo, que con los Quijotes y Caballeros
andantes del despotismo; que tan Quijotes y tan
locos y avellanados son en el dia los unos como
los otros, y á quien Dios se la dé S. Pedro se
la bendiga, y aqui estoy para lo que vd. guste
mandarme y servir pueda, pues como decia San-
cho en el capitulo que Vd. me ha leído: «estas
«cosas que los Caballeros andantes quieren darme,
«conviértanlas en otras que me sean de mas có-
«modo y provecho, que estas, aunque las doy por
«muy bien recibidas, las renuncio para desde
«aqui al fin del mundo.» (Fray Gerundio.)

Boletin Estrangero.

ALCANCE.

Los diarios de Paris últimamente recibidos son
del 12 corriente. Contienen el programa para la
fiesta de la promulgacion de la nueva constitu-
cion que debia celebrarse aquel mismo dia.

En Viena no habia ocurrido cosa alguna no-
table, y el único suceso digno de consideracion
es la resolucion tomada por la Asamblea de Franc-
fort declarando que todas las constituciones ale-
manas deberán ser monárquico-constitucionales,
amenazando al mismo tiempo con enviar sus
tropas á Berlin en caso que el rey de Prusia no
bastase por sí solo á reprimir el espíritu demo-
crático de aquella dieta. Singular vicisitud de las
cosas humanas! pues al cabo de treinta años que
la corte de Berlin se ocupaba en reprimir á los
demócratas alemanes, en la actualidad Francfort
amenaza con su intervencion á los de Berlin.

Gerona 16 de Noviembre.

Hoy al medio dia ha vuelto de su viage á
Tarragona y visita por los pueblos de la costa el
Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis D. Florencio
Lorente y Monton.

AVISOS.

El que quiera comprar carbon de encina al
por mayor podrá acudir á la tienda de vino de
Llinás plazuela del teatro número 2, donde conti-
núa espendiéndose á los precios corrientes del mer-
cado.

CODIGO PENAL

DE ESPAÑA

Enmendado con arreglo á los reales decretos de
21 y 22 de setiembre.

Y comentado por D. J. S. y D. A. de B.

ABOGADOS DE LOS TRIBUNALES DEL REINO Y DEL ILUSTRE
COLEGIO DE ESTA CIUDAD.

EDICION ECONOMICA.

Se reparten las entregas 7, 8 y 9 en la li-
breria de la Viuda Grases donde se halla de
venta toda la obra.

EDITOR RESPONSABLE D. FELIX PAGÉS.

Imprenta de la viuda de Grases, Plaza de la
Constitucion, rente las Casas Consistoriales.